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杉並区立東田中学校 

学校運営協議会だより 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

ＣＳとは・・・ 

CS？耳慣れないことばですが、すでに区内の多くの中学校で導入されてきたコミュニティスク

ールの頭文字です。地域や保護者の声を教育の現場に届けることを、その任としています。 

東田中学校の子どもたちの健やかな成長を願い、より良い教育環境を実現するために今年度も

先生方と協働していきます。 

 

主な活動（協議会は定期的に開催） 

・「学校の運営方針・計画や自己評価」などを第三者の立場から検討 

・校内の施設点検を実施し、教育委員会に改善要望書を提出 

・教員・生徒・保護者との懇話会 

・学校行事や学校支援活動などにも参加 

 

   【構成】 

地域住民  

    学識経験者 

    ＰＴＡ役員 

    保護者 

    学校支援本部委員 など 

 



≪2023年度活動報告≫ 

(1) 懇話会…PTA：9名の保護者に参加いただき、学校業務の補助(スクールサポーター)や部活 

動の外部コーチなど関して意見を伺いました。先生方の負担を減らすにはど

うしたらいいのかという意見も多く出されました。 

生徒：生徒からの「こうなるといいな」という声を沢山聞けました。正直な子ど 

もらしい忌憚のない意見や要望に新鮮さを感じ、生徒たちの意見も大切にし 

ていきたいと思いました。 

教員：教員と委員が 4グループに分かれ、教員から東田中生の日頃の様子を聞き、    

さらに教員の「働き方改革」について、地域・学校支援本部・ＣＳができる

ことについて意見交換をしました。 

(2) 研修…例年、外部から講師を招き実施してきましたが、2023年度は新たに着任した委員も 

おり、ＣＳ委員の重要な任務の一つである「学校関係者評価」に対する心得を、 

内部研修という形で確認しました。 

(3) 評価…授業や行事の参観計画作成、学校関係者評価及びＣＳアンケートの実施と分析を 

行いました。    

(4) その他要望提出…エアコンの不具合から教室内の温度が 30 度を超える状態にありましが、 

学校側からの要望が認められず適切な修繕がなされない状況でした。 

             そこでＣＳ委員が協力して陳情を行い、工事が実施されることになりま 

した。 

≪評価部会からの報告≫ 

2023年度 CSアンケートの集計結果（2023年 12月実施） 

 昨年、東田中学校運営協議会として初めてのアンケートを実施し、保護者の皆様から 60名、生

徒の皆さんからは 278 名のご回答をいただきました。貴重なお時間を割いていただき、ありがと

うございました。コロナ関連、自由記述欄以外は昨年度までの教育調査アンケートの質問と変えず、

年度比較ができるよう 3年間の回答の肯定率をグラフ化しました。学校生活もコロナ禍からの復調

の気配が感じられます。自由記述のご意見も併せてこれらの結果を今後の学校運営に活かしてまい

りたいと思います。 

        【保護者】                   【生 徒】 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



【保護者】 

・部活動の地域移行は良い対策だが、すべての移行には反対。生徒本位の活動を望む。 

・スタディールームは今後も続けてほしい。 

・内申については各教科で丁寧な説明をしてほしい。 

・先生方には相談し易い雰囲気があってありがたい。 

・教室の空調、トイレの洋式化を急いでほしい。 

【生徒】 

・挨拶がしっかりでき、朝から気分よく生活ができる。 

・校庭が広く中庭もあり、自然環境に恵まれている。 

・あまりいじめが無く、生徒や先生が優しい。 

・空調設備やトイレ、壁などの改修・修繕をしてほしい。 

・服装などの校則を見直してほしい。 

・先生ともっと相談し易い環境があるとよい。 

・CSの説明をわかりやすくしてほしい。 

・パソコンのブロックサイトを減らしてほしい。 

≪2024年度活動計画≫           5月 

4月                            14日(火)第 2回学校運営協議会 
9日(火)入学式                       議事：行事・授業参観等の希望調査提出 

16日(火) 第 1回学校運営協議会               25日(土)運動会 

議事：2024年度経営計画  

   2024年度教職員体制・離任者・学級編成確認    6月 

   新任委員紹介                  6日(木)地域懇談会 

   CS活動計画・係分担作成            18日(火)第 3回学校運営協議会 

   広報原案                    議事：研修(案) 

                              行事・授業参観等の割り振り調整 

    8月                          関係者評価の進め方 

       29日(木)教員との懇話会  

  7月       第 4回学校運営協議会      9月 

           議事：懇話会の振り返り     17日(火)第 5回学校運営協議会     

           施設点検／広報誌内容確認    議事：学校関係者／教員任用／施設要望／ＣＳ公募 

                                                                                  

                                       1月  

10月                11月                   11日(土)授業参観 

8日(火)第 6回学校運営協議会    19日(火)保護者との懇話会   12月    28日(火)生徒との懇話会  

 議事：CSアンケート項目検討    第 7回学校運営協議会                 第 8回学校運営協議会 

18日(金)合唱コンクール        議事：懇話会の振り返り             議事：懇話会の振り返り 

授業参観の感想 

                       

  2月                         3月 

  18日(火)第 9回学校運営協議会            11日(火)第 10回学校運営協議会 

    議事：CSアンケートの考察／学校関係者評価      議事：各部会の反省／2025年度の活動計画 

 



≪2024年度委員紹介≫ ～中学生の頃、好きだった教科や夢中になっていたこと～  

 

会長              校長              副校長 

内田 雅克           鳥居 利至           矢田 義教 

          

                

好きな教科は英数国でした。  小学校・中学校と        基本的には、野球漬けの日々 

東田中学の生徒だったころ、  夢中で野球をしていました。    でしたが、小説を読むのが 

夢中になれるものを見つけ   家にいるよりも元気に外で野球を  好きで時間ができたら没頭 

られませんでした( ;∀;)       しているか友人と外で遊んでいる  して読んでいました。 

                       ことが多く、外向的でした。  

 

職務代理 

今井 時代           下嶋 光豊           新藤 久典 

小学生の頃から                         

習っていた                    中学生時代は          好きだった      

「そろばん」数字を追うのが  バレーボールに夢中。      教科は理科です。   

大好きでした。でも本当は   家で毎日何十本もサーブの    小学校 5・6年の 

そこで会う友達とおしゃべり  トスアップを練習し、本番の   担任の先生が実験や観察の 

でしょうか。楽しい楽しい   試合で連続 11本のサーブで    楽しさを次々に教えてくれ、 

子供時代でした。       逆転勝利した。         夢中になっていました。 

 

 

石原 政義 高橋 玲子           神戸 朱里 

 

私の             好きな教科は          好きな教科は  

中学時代の          体育で             美術と音楽！ 

趣味は釣りと映画鑑賞でした。 部活はバレーボール部。     部活は管弦楽部で 

週末になると仲間と釣り堀や  回転レシーブが得意で      オーボエ担当でした♪ 

川などに行って        オリンピック選手になることが  学生生活で 1番思い出深く 

釣りを楽しんでいました。   夢でした。           好きなのが中学です。 

 

 

 大嶋 明香里                    福田 友紀 

好きな教科は英語                  好きな教科は国語と体育。 

小学生の時に「天使にラブソングを」         身体を動かすことが 

という洋画を観たのがきっかけで           大好きでした。 

洋楽に興味を持ち、英語を学ぶことが大好きでした。  部活動ではテニス部に所属し、日焼けで 

アメリカに幼馴染が住んでいたので、         全身真っ黒。休みの日は朝から夕方まで 

英語で書いた手紙を毎月送りあうのも楽しかったです。 友達とテニスの練習をしていました。 

 


